

## JAHRESBERICHT 2017

Das Hospizteam Zwettl besteht derzeit aus 25 ehrenamtlichen MitarbeiterInnen. Insgesamt wurden 2633 Stunden in Form mobilen Begleitungen, Beratungen, Weiterbildungen, Benefizveranstaltungen und Öffentlichkeitsarbeit geleistet.

**Die Hospizbewegung Zwettl wird derzeit von 213 Mitgliedern durch ihren Beitrag unterstützt.**



**Vielen herzlichen Dank an alle ehrenamtlichen HospizbegleiterInnen!**

Der Folder der Hospizbewegung und die Trauerfolder wurden neu gestaltet mit Unterstützung der Firma Nexus, der Firma Kastner, Firma AVIA-Eigl, Foto Zwettl (Claus Schindler), TZ-COM Thomas Zimmermann und der Waldviertler Sparkasse – DANKE!

Christine Weber durften wir im Juli in den wohlverdienten Ruhestand verabschieden. Sie hatte seit 2010 die Koordination in der Hospizbewegung Zwettl über. Seit Juli ist die neue Koordinatorin Sylvia Gutmann, DGKP aus Zwettl.

### Veranstaltungen und Öffentlichkeitsarbeit im Jahr 2017:

- **Hospizmesse in der Pfarrkirche Gr. Gerungs:** im Anschluss an die hl. Messe fand im Pfarrzentrum eine Agape statt.
- **Hospiz – Film:** in Zusammenarbeit mit dem Filmclub Zwettl wurde im Zwettler Stadtkino der Film „Manchester by the Sea“ gezeigt
- **NÖ Männergesundheitstag:** Hospiz Infostand in der Zwettler Stadthalle
- **Hospiz - Punsch:** gemütliche Plaudereien im Hospizhaus in der Schulgasse

### Nach der Vorgabe des Landes NÖ für alle Mobilen Hospiz Teams nahmen ehrenamtliche HospizbegleiterInnen an diversen Veranstaltungen und Weiterbildungen teil:

- Monatliche Teamtreffen mit Arbeitsschwerpunkten von jeweils 1,5 - 2 Stunden
- Supervisionen (sowie Einzelsupervisionen)
- Thementage für ehrenamtliche HospizbegleiterInnen
- Vorstandssitzungen
- Generalversammlung der Hospizbewegung Zwettl
- 16. Hospiz-Enquete des Landesverbandes Hospiz NÖ in St. Pölten mit dem Thema: „Wer sagt, dass ich anders bin“
- Ausbildung zur HoKi Begleiterin (ehrenamtlichen Hospizbegleitung von Kindern, Jugendlichen und jungen Erwachsenen) von Melitta Wührer
- 5. Kremser Palliativtag im Stift Göttweig unter dem Thema „Sterbefall Mensch“
- Vernetzungstreffen der Koordinatorinnen Gmünd, Horn, Waidhofen/Th. und Zwettl
- NÖ Hospiz - KoordinatorInnentreffen in Krems

- der jährlicher Teamtag fand im Kardinal König Haus in Wien mit dem Thema „Werdegang des mobilen Hospizteams Zwettl 2002 bis 2017 - Geschichte und Geschichten“ statt. Dr. Christian Metz führte gelungen durch den sehr interessanten Tag. Zum Abschluss des Tages gab es noch einen gemütlichen Heurigenbesuch.

#### Sonstige Aktivitäten:

- Die „Offene Gruppe für Trauernde“ wurde in eine „Geschlossene Trauergruppe“ unter der Leitung der klinischen Psychologin und Psychotherapeutin Mag. Luzia Domesle umgeändert. In der Trauergruppe ist es möglich über das Erlebte zu sprechen, zuzuhören und Unterstützung bei der Bewältigung dieser Schmerzerfahrung zu bekommen.
- Die „Offene Trauergruppe für Eltern, die um ihr Kind trauern“ wurde ebenfalls in eine „Geschlossene Trauergruppe“ umgeändert. Diese findet unter der Leitung von Frau Andrea Prinz-Sanatani, personenzentrierte Psychotherapeutin mit Schwerpunkt Trauerbegleitung statt. Mitunter kann es hilfreich sein, sich in einer Gruppe gleich Betroffener auszutauschen, Erfahrungen zu teilen und sich gemeinsam an die Kinder zu erinnern.
- Ein Verabschiedungsritual für die TeilnehmerInnen der Trauergruppe, des Seelenabends und für unsere ehrenamtlichen HospizbegleiterInnen wurde in der Kapelle der Franziskanerinnen abgehalten. Es war ein einfühlsames Gedenken und Abschied nehmen von den verstorbenen Menschen.
- Das Projekt „Hospiz macht Schule“ in 2 Klassen der Privaten Neuen Mittelschule der Franziskanerinnen Zwettl wurde geleitet von Melitta Wührer und Augustinus Haider
- Hospiz-Ausflug: eine Bootsfahrt am Stausee Ottenstein

#### Zusätzliche Angebote in unserm Hospizhaus im Jahr 2017 waren:

- jeden 2. Montag im Monat ein Müttergebet
- jeden 2. Mittwoch ein Seelenabend
- monatliche Phantasiereisen für Kinder

Für das Jahr 2018 sind bereits ein Teamtag, ein Hospiz-Film, ein Fastensuppensonntag, ein Benefizkonzert der Gruppe PHOLC, eine Hospiz-Messe und der bereits traditionelle Hospiz-Punsch geplant. Datum und Informationen zu den jeweiligen Veranstaltungen finden Sie auch auf unserer Homepage (Gestaltung: Johannes Helmreich): [www.hospizbewegung.zwettl.cc](http://www.hospizbewegung.zwettl.cc)

Wir bedanken uns sehr herzlich für Ihre Verbundenheit und erlauben uns, den Erlagschein für den Jahresmitgliedsbeitrag 2018 in der Höhe von 15 Euro beizulegen. Durch Ihre Unterstützung ermöglichen Sie es uns, andere Menschen in unserem Bezirk Zwettl in schwierigen Lebenssituationen zu unterstützen und für sie da zu sein!

#### Spenden:

Sämtliche Spenden an unseren Verein HOSPIZBEWEGUNG ZWETTTL sind (Register Nr. SO 2404 <http://service.bmf.gv.at/service/allg/spenden>) steuerlich absetzbar. Nähere Informationen über die ab 01.01.2017 geltende neue Regelung betreffend steuerlicher Absetzbarkeit von Spenden sind auf unserer Homepage zu finden.

Mit freundlichen Grüßen

Franz Preiß MBA  
Obmann

Melitta Wührer DGKS  
Obfrau Stellvertreterin

Sylvia Gutmann  
Koordinatorin